

INSTITUCIÓN EDUCATIVA COLEGIO SANTA BÁRBARA GUÍA DE ACTIVIDADES PEDAGÓGICAS (TRABAJO EN CASA)

Área :	SOCIALES, ECONOMÍA Y POLÍTICA	Asignatura	SOCIALES, ECONOMÍA Y POLÍTICA
Docente:	Mg. ALEXANDRA PRINCE PABA	Grado:	11°A Y 11°B
Fecha Primer entregable	8 al 10 de marzo 2021		



LOGROS:

Caracterizo las principales dimensiones del proceso de globalización, así como sus consecuencias espaciales, económicas y culturales.

CUÁL ES EL ORIGEN DE LA GLOBALIZACIÓN?

En el origen de la Globalización hay variados criterios, algunos opinan que surge desde el mismo desarrollo del hombre y su expansión, otros consideran que fue producto del desarrollo de los antiguos imperios, hay quienes hablan del encuentro entre dos culturas, otros argumentan que es un proceso complejo que tiene su surgimiento y desarrollo en el siglo XX. Lo cierto es que el origen histórico de la globalización puede verse al tiempo que hacemos una interpretación de lo "global" y lo comparamos con lo Mundial o internacional.

Nadie se cuestiona que estamos viviendo la sociedad de la información con carácter Global, esto es una realidad nueva y diferente para la historia de una economía mundial en la que la acumulación del capital ocurre en todo el mundo; esta ha existido en Occidente al menos desde el siglo XVI. Una economía global es algo con características diferentes; es una economía con la capacidad de funcionar como una unidad en tiempo real a escala planetaria y trasmitir información de la economía, las finanzas, un tsunami, o un ciclón como el Katrina; al tiempo que puede proyectar en tiempo real las vivencias de las locuras terroristas o el fenómeno del terremoto de Cachemira y Pakistán. Existen tres grandes impulsos históricos asociados a la Globalización; estos se encuentran asociados a:

- _ La conquista, colonización e integración en el mercado mundial de América.
- _ La generalización de la Revolución Industrial y la expansión colonial del siglo XIX.
- _ Al desarrollo y generalización de los aspectos culturales que fueron favorecidos por los medios de comunicación; básicamente después de la Segunda Guerra Mundial y en especial a partir de la década de los setenta hasta nuestro días.

Con la caída del Muro de Berlín, el colapso de la Unión Soviética y el fin de la Guerra Fría, la globalización se convirtió, a escala mundial, en el fenómeno económico, social y político dominante de nuestra época. Pero, ¿cuándo surge el fenómeno de la globalización? ¿Se trata de un echo reciente, o, por el contrario, este fenómeno es más antiguo de lo que la mayoría de personas cree?. En la actualidad se reconoce que la globalización surgió, en primer lugar, con los procesos migratorios de la prehistoria, en segundo lugar, como consecuencia del descubrimiento, conquista y colonización del Nuevo Mundo, y por último, por la revolución de los sistemas de transporte y comunicaciones que se origina a finales del siglo XIX. Por consiguiente, la globalización no es un hecho aislado, y por lo contrario es un largo proceso histórico el cual se produce debido a la combinación Origenes de la globalización

QUÉ ES LA GLOBALIZACIÓN?

La globalización es un proceso económico, tecnológico, social y cultural a gran escala, que consiste en la creciente comunicación e interdependencia entre los distintos países del mundo unificando sus mercados, sociedades y culturas, a través de una serie de transformaciones sociales, económicas y políticas que les dan un carácter global. La globalización es a menudo identificada como un proceso dinámico producido principalmente por las sociedades que viven bajo el capitalismo democrático o democracia liberal y que han abierto sus puertas a la revolución informática, plegando a un nivel considerable de liberalización y democratización en su cultura política, en su ordenamiento jurídico y económico nacional, y en sus relaciones internacionales.

EFECTOS ECONÓMICOS

El 9 de noviembre de 1989, se produjo la caída del Muro de Berlín, abriendo camino a la implosión de la Unión Soviética en 1991 y la desaparición del bloque comunista. A partir de ese momento comenzó una nueva etapa histórica: la globalización. Ante los hechos en julio-septiembre de 1989

el economista político estadounidense Francis Fukuyama publica un artículo titulado El fin de la Historia, llegó a decir que 'lo que podríamos estar viendo no es sólo el fin de la Guerra Fría, o de un particular período de post-guerra, sino el fin de la historia como tal: esto es, el punto final de la evolución histórica de la humanidad y la universalización de la democracia liberal occidental como la forma final de gobierno humano..

Durante este periodo destaca el rol de los organismos internacionales como la, Organización Mundial de Comercio, Organización para la Cooperación y Desarrollo Económico, Fondo Monetario Internacional y el Banco Mundial que en las últimas décadas han sido retratados como impulsores de la globalización, sin embargo, la globalización siendo un proceso civil y de mercado más bien tiende a ser vista como un orden espontáneo independiente de los organismos políticos, siendo discutido si las acciones de los organismos supraestatales dificultan en vez de facilitar la globalización. Una organización privada que anualmente se reúne para dar su respaldo al proceso globalizador es el Foro Económico Mundial.

La globalización de la economía es uno de los aspectos que más influye en el desarrollo de un país en la actualidad, ya que si un país quiere que sus productos puedan entrar a competir en el mercado internacional tiene que, inevitablemente, relacionarse con otros países para así hacer más fácil el proceso de comercialización de sus productos; esto implica que los países desarrollen un sistema de intercambio global, no solo de bienes sino también de servicios y tecnología. Este sistema de intercambio es indispensable para que exista una economía global. Esto origino que durante los último 40 años, el comercio mundial en bienes y servicios halla crecido de una manera rápida.

EFECTOS CULTURALES

La globalización en la cultura se manifiesta en la integración y el contacto de prácticas culturales: marcas, consumo de medios, valores, iconos, personajes, imaginario colectivo, costumbres, relaciones, etc. En un sentido restrictivo del concepto de cultura, se entiende sobre todo lo relacionado con la difusión y consumo de los productos culturales a alcance mundial, fundamentalmente cine, televisión, literatura y música, en los que el factor tecnológico multiplica su capacidad de difusión a gran escala. Con la progresiva y rápida digitalización de todos los soportes de comunicación, se reducen las barreras a la difusión mundial, reservada durante buena parte de la segunda mitad del siglo XX a las firmas de radiodifusión, los circuitos de exhibición y los acontecimientos de cobertura internacional (especialmente los deportivos). La cultura global es por lo tanto audiovisual, y de masas. Los argumentos universales narrativos y simbólicos tienden a fundirse en los nuevos iconos audiovisuales, renovados en su estética (estilo, actores, efectos especiales, ambientación, etc.)

EFECTOS POLÍTICOS

En el mundo Actual, los principios clave de la democracia siguen estando asociados casi exclusivamente con los principios y las instituciones del Estado-nación soberanos. Los gobiernos y los Estados siguen siendo actores poderosos y que ahora comparten el protagonismo global con una variedad de otros actores y organizaciones. Tienen que tratar con un enorme número de organizaciones intergubernamentales y regímenes internacionales que operan en diferentes ámbitos y con instituciones supranacionales. En cuanto a la eficacia de las normas jurídicas tiene manifestaciones distintas en el ámbito interno de los Estados y en el ámbito internacional, respectivamente. En efecto, cada Estado organiza un sistema destinado a dar eficacia a las normas jurídicas a fin de asegurar su cumplimiento obligatorio o de sancionar su incumplimiento. Es así como, en cualquier país, las Fuerzas de Orden y Seguridad Pública tienen como misión esencial la de dar eficacia al derecho. En el ámbito internacional, en cambio, no existe un mecanismo universal que asegure el efectivo cumplimiento de las normas internacionales, sino que su eficacia queda, en gran medida, supeditada a la buena fe de los Estados. Por lo demás si un Estado incurre en responsabilidad, como consecuencia de haber cometido un ilícito internacional, la regla general para hacer efectiva las reparaciones consiguientes es la indemnización de perjuicios. Pero el denominado proceso de "internacionalización de los derechos humanos" ha llevado, asimismo, a otorgar a los derechos reconocidos en tratados internacionales un rango superior al de la ley común, ya sea de orden constitucional o, incluso, supraconstitucional.

TECNOLOGÍA Y GLOBALIZACIÓN

Para estudiar la globalización de la tecnología debemos entender primero que es; su significado es entonces la difusión de la tecnología a través del mundo, de las culturas, de las naciones; atravesando fronteras sin importar las características de las naciones o de las culturas a las que llegara. Como resultado de los fenómenos de globalización en lo referente a la economía y política, sobre todo derivados de los avances en el transporte y las comunicaciones que se han intensificado en la intercomunicación de todos los países en un ritmo sin precedentes, han hecho una sociedad mas interrelacionada con una convivencia en todos los aspectos.

La información casi instantánea de sucesos ocurridos en cualquier lugar del planeta provoca una difusión de conocimientos y una agilización en todo sentido. Ahora esta surgiendo una Revolución tecnológica sólo comparable con la Revolución Industrial del siglo XIX. Nace así una sociedad basada en los cambios tecnológicos y en el poder de la ciencia y conocimiento. Estos cambios afectan ya las formas de relación entre los Estados del mundo.Lo más relevante de todo esto ha sido la masificación del internet y comunicaciones satelitales

CONSECUENCIAS POSITIVAS:

Aumento de las relaciones diplomáticas entre las naciones.

Facilidad de la circulación de mercancía y tecnología, beneficiando a zonas que antes no tenían difícil acceso a éstas.

Disminución del número de personas que viven con menos de dos dólares de ingresos diarios, en las zonas globalizadas.

Aumento de las posibilidades de comercializar y negociar entre diferentes países para las empresas del sector privado.

Difusión del valor de las libertades y de los derechos que todo ser humano debe tener.

Difusión de los avances en la medicina.

Hay mayor flujo de población migrante a nivel mundial.

Ampliación del conocimiento de fenómenos artísticos, obras de arte, videos, nuevas tecnologías.

Crecimiento del libre comercio de bienes y servicios a nivel mundial.

Disminución de los costos de producción.

Mayor competitividad empresarial y de calidad de productos.

Desarrollo tecnológico que favorece los niveles y rapidez de producción.

Mayor oferta de empleo en los países en vía de desarrollo, ya que las empresas multinacionales se instalan estratégicamente en ellos porque la materia prima y la mano de obra es más económica, incrementando la posibilidad de empleo.

Modificación de la legislación a nivel nacional e internacional con la finalidad de incentivar el comercio, los planes de cooperación, la seguridad jurídica, la seguridad mercantil, nuevas políticas públicas, entre otros.

Mayor intercambio cultural gracias a los diversos canales de comunicación.

Incentivo de la actividad turística.

Mayor accesibilidad para intercambiar y acceder a información de interés nacional e internacional.

Creación de grupos multidisciplinarios de distintas fronteras con la finalidad de obtener mejores resultados respecto a la investigación en el área de la ciencia y la innovación en el área de la tecnología

CONSECUENCIAS NEGATIVAS:

Segmentación, diferenciación y marginación de personas, grupos sociales, actividades, regiones y países.

Los estados democráticos pierden la capacidad de control de los flujos de información y de comunicación horizontal entre los ciudadanos, con la aparición de la Internet.

La globalización del crimen organizado, el tráfico de drogas y de armas, la prostitución, la globalización de la tecnología, el blanqueo de dinero, la agresión violenta y que se conectan a través de la Internet constituyen una amenaza seria para los Estados-nación.

Los estados emergentes pierden poder anterior, autonomía, soberanía, capacidad para decidir por sí solos la solución de sus problemas.

Surgimiento de tendencias deshumanizadoras, elitistas, centralistas, discriminatorias, marginadoras, empobrecedoras y de exclusión social.

Concentración de ingresos y riqueza en pocas manos, haciendo a los ricos cada vez más ricos y a los pobres cada vez más pobres.

Creciente pérdida de la capacidad de compra de la población en los países más pobres.

Degradación de condiciones de trabajo y del medio ambiente. Incremento de la economía informal, economía criminal y del capital especulativo. Creciente poder de las empresas multinacionales y de los medios de comunicación social.

Fragmentación y debilitamiento de las organizaciones populares y sindicales.

Incremento incesante de la migración social y la urbanización.

Aparición y desarrollo de una cultura uniformizada, alienada y empobrecida en valores, demostrando una pérdida de identidad propia.

Aparición y desarrollo de países potencia, como instancia suprema de resolución de las contradicciones entre las grandes potencias dominantes, y el consiguiente dominio político y económico de estos países sobre el resto del mundo.

ACTIVIDAD 1:

Observe la siguiente caricatura. Luego completa la ficha como la del modelo teniendo en cuenta el concepto de Globalización y los efectos que tiene en lo político y económico

	m			
	S.		1	\$
	3	80		-
4	4		1 =	1
			U .	1
VIII.			1	-1

ACTIVIDAD 2:

1. Explique las imágenes de manera detallada en una HOJA DE RESPUESTAS ENEXA.





2. Complete en un cuadro comparativo el analisis de las 2 imagnes siguiendo las siguientes pautas. Las respuestas en la hoja anexa no en el cuadro

Categorías	Imagen 1	Imagen 2
Perspectiva de la globalización (positiva, negativa)		
Aspectos económicos		
Representación de la sociedad		
Visualización de la tecnología		
Desprender ventajas		
Inferir desventajas		



ACTIVIDAD 4:

Responda las siguientes preguntas argumentando sus respuestas

- ¿Cómo te afecta la globalización en tu vida diaria?
- ¿Que relación existe entre globalización y los cambios políticos recientes en Estados Unidos?
- > ¿Cuáles son los principales obstáculos que debe superar un país para que la globalización sea un beneficio y no un perjuicio?
- Interpreta la frase: «La globalización es un tren de alta velocidad. Sólo se detiene allí donde los andenes están a su altura».
- Crees que Colombia está en capacidad de asumir el movimiento globalizador. Justifica tu respuesta enunciando las condiciones que la globalización exige.

ACTIVIDAD 5:

